

## AL ALZA, NOTA DE MEXICALI

### Disminuye el gasto corriente

Redacción  
EL ECONOMISTA

EL BUEN comportamiento observado y esperado en el balance primario, lo que originó una mejora en las principales métricas de deuda, fue el factor para que HR Ratings revisara al alza la calificación de "HR BB" a "HR BB+" al municipio de Mexicali, Baja California, y modificó la perspectiva de Estable a Positiva.

Al cierre del 2017, se reportó un balance primario superavitario por 12.2% de los ingresos totales, en comparación con el superávit esperado de 0.3 por ciento. En lo anterior, destaca una disminución en el gasto corriente y una contracción en el gasto de inversión pública, aunado a un incremento de 6.4% en los Ingresos de Libre Disposición debido a un aumento en participaciones federales.

Con ello, añade la agencia, se registró una mayor liquidez al cierre del ejercicio, lo que, sumado a la liquidación de la deuda a corto plazo, resultó en una caída de la deu-

da neta, la cual pasó de 43.4% en el 2016 a 32.1% en el 2017, en comparación con el nivel esperado anteriormente de 49.1%, en el cual se consideraba la adquisición de financiamiento.

Derivado de un menor nivel de deuda a corto plazo, el servicio de deuda disminuyó de 16.6 a 11.4%. Para el 2018, se estima un nivel superior de inversión pública, en línea con la disminución de los recursos disponibles al cierre del 2017, por lo que se proyecta un déficit en el balance primario de 1.5%; no obstante, una vez ejercidos estos recursos se prevé un superávit promedio de 0.5% en el 2019 y en el 2020.

La deuda directa del municipio al cierre del 2017 llegó a 1,050.7 millones de pesos.

"La perspectiva Positiva se debe al comportamiento fiscal esperado, con lo cual se estima que la deuda neta se mantenga en un nivel promedio de 29.7% para los próximos años, lo cual impactaría positivamente en la calificación asignada", refiere la agencia.

[estados@economista.mx](mailto:estados@economista.mx)